
EDITORIAL
Vous trouverez ci-dessous  les  résultats  des
élections  régionales  des  21  et  28  mars
dernier  pour  Saint  Jean  de  Moirans.  Dans
notre commune, nous constatons au second
tour  une  participation  au-dessus  de  la
moyenne  avec  67,9%.  La  liste  de  gauche
obtient 53,85% avec un excellent report entre
les deux tours. Sur notre commune,  comme
dans la région, les électeurs ont  sanctionné
une  politique  de  l'Argent  Roi,  de  réformes
injustes  et  de  restructurations  où  le  citoyen
n'est  ni  écouté  ni  pris  en  compte.  Nous
espérons que les  élections européennes du
mois de juin confirmeront cet élan.
Pour  notre  part  nous osons espérer que ce
signal  sera  pris  en  considération  au  niveau
local et qu'une réelle concertation, ouverte et
sincère  soit  mise  en  place  sur  notre
commune.

René Berger
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Elections régionales 2004 
1er TOUR : 21 mars

GOLNISH                                    FN 145 13,29%
VACCHETTA                    LO LCR 67 6,14%

QUEYRANNE                       PS PC 421 38,59%

LERAS                                     Verts 119 10,91%
COMPARINI                 UDF UMP 311 28,51%
CHETAIL                                MNR 15 1,37%
BERTRAND                         RhAlp 13 1,19%

Inscrits 1785  
votants 1129 63,25%

nuls 38  
exprimés 1091  

2nd TOUR : 28 mars
GOLNISH                                     FN 126 10,77%

   

QUEYRANNE              PS PC Verts 630 53,85%

   
COMPARINI                  UDF UMP 414 35,38%

   

Inscrits 1785  
votants 1212 67,90%

nuls 42  
exprimés 1170  


Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 

_
_

_
Vous avez des suggestions, des idées :

_
_

Ensemble pour St Jean 
41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans T.S.V.P.



A quand une journée de l’environnement ?
Samedi  24 avril  2004  a  eu  lieu  la  troisième
matinée de nettoyage de la commune. 
Le matin à 8h30, toutes les bonnes volontés
se retrouvent sur la place, mettent des gants,
prennent  des sacs  plastiques  et  partent  par
équipe  ramasser  les  papiers  sales,  les
cannettes  et  divers  frigos  qui  bordent  les
routes  et  les  recoins  de  la  commune.  Les
pécheurs nettoient les berges de la Morge, les
employés  municipaux  passent  en  camion
récolter les ordures et la matinée se termine
autour d’un apéritif.  
Le  but  de  ces  matinées  est  bien-sûr  de
nettoyer  la  commune  mais  surtout,  de
sensibiliser  les  habitants.  Après  avoir  vu  ce
qui  encombre  les  caniveaux,  on  jette  moins
facilement  ses  ordures  par  la  fenêtre  de  la
voiture !  Progressivement,  la  commission
environnement pensait donner plus d’ampleur
à  ces  matinées,  par  exemple  en  travaillant
avec  les  enseignants  pour  sensibiliser  les
enfants  (qui,  après,  sensibilisent  les
parents !).  On  pourrait  également  travailler
avec  les  associations  locales

d’environnement, associer les adolescents par
l’intermédiaire  de  la  MPT,  les  habitants  de
chaque quartier pourraient se regrouper… Les
idées ne manquent pas.
Or  cette  année,  la  date  de  la  matinée  de
nettoyage  de  la  commune  a  été  fixée  par
décision  municipale  sans  même  que  la
commission concernée ne se soit réunie.  Le
samedi retenu était juste après les vacances
de  Pâques,  alors  que  les  enfants  n’avaient
pas classe. Aucune concertation n’était  donc
possible avec les enseignants.  Les pécheurs
n’avaient pas été consultés et craignaient que
le  niveau  des  eaux  de  la  Morge  rende  les
berges  dangereuses.  La  commission
environnement s’est réunie le 7 avril et n’a pu
faire qu’une information par voie d’affichettes.
Qui  les a vues et  qui  a  pu  se sentir  motivé
pour une « troisième matinée de nettoyage de
la commune » ?
A  quand  une  réelle  journée  de
l’environnement ?

Isabelle NOE,
membre de la commission environnement

En février,  dans "Jour après jour",  nous  apprenions que "dans un souci  de toujours satisfaire au  mieux les
administrés" Monsieur le Maire a changé les horaires d'ouverture au public. On y perd le mardi midi, on y gagne le
vendredi matin, et quelques petites demi-heures appréciées par ceux qui déposent les enfants à l'école (et qui
n'auront plus à attendre 9 heures...)
OUI MAIS QUAND MEME, il est temps que le Maire s'occupe de satisfaire les administrés, car il ne faut pas
oublier qu'il y a 3 ans, c'est lui qui a réduit de moitié ces horaires d'ouverture : avant son arrivée, la Mairie était
ouverte TOUS LES JOURS de 8 heures à 12 heures et de 13h30 à 17 heures (sauf lundi matin et samedi après-
midi) !!!

Mais où sont-ils donc passés…?
Mardi 9 mars dernier avait lieu le conseil municipal au cours duquel le budget de la commune pour l'année 2004
était voté. C’était le conseil municipal le plus important de l'année selon les propres paroles du Maire. Mais lors de
ce conseil, seuls 12 conseillers et conseillères étaient présents. 10 absents ! Bien entendu tout le monde ne peut
être là en toute occasion, mais pour le conseil le plus important de l'année… Le pire est que sur ces 10 absents
seuls 2 avaient pris la peine de s'excuser et de donner un pouvoir. On ne peut que se poser des questions sur le
sérieux et la motivation de l'équipe municipale, mais où sont-ils donc tous passés… ?

Ensemble pour Saint Jean N°18 - page 2


NOM : 

PRENOM :

ADRESSE :

 JE VOUS SOUMETS CI-JOINT UN PROJET D'ARTICLE
T.S.V.P.

Adhésion individuelle 10 €  -   adhésion de soutien 15 €

Environnement
Br

èv
es



Tramway : 14 juin, Participez à la concertation

Le  Conseil  Général  organise,  avec  les
municipalités  de  La  Buisse  et  de  St  Jean  de
Moirans, un débat autour du projet  de Tramway
entre Grenoble et Moirans.

Les  difficultés  d’accès  à  l’agglomération  de
Grenoble  nécessitent  la  mise  en  œuvre  de
moyens  complémentaires  entre  la  route,  le
ferroviaire, les transports en commun.
Une  information  et  une  réflexion  approfondies
doivent  permettre  de  cerner  au  mieux  les
avantages et  inconvénients de chaque mode de
déplacement. Cela permettra  aussi  de connaître
ce qui nous est proposé par le projet tramway.

Contrairement  aux  apparences,  cela  concerne
tous  ceux  qui  se  préoccupent  de  leur
environnement et  de leur cadre de vie. Que l’on
aille à Grenoble tous les jours, épisodiquement ou
jamais…,  les  déplacements  entraînent  des
conséquences  pour  le  Voironnais :  pollution,
bouchons, temps de déplacement, circulation sur
les  nationales,  incidences  sur  l’immobilier,
aménagement  du  territoire,  localisation  des
emplois,… tous sujets inter-dépendants.
Ne laissons pas aux autres le soin de décider à
notre  place.  Retenez  sur  vos  agendas,  dès
aujourd’hui, la soirée du 14 Juin, à 19 h, à St Jean.

Bernard Troulet
Du POS au PLU
Le  Plan  d’Occupation  des  Sols  (POS)  de  Saint  Jean  de  Moirans a  été  entériné  en  2000  par  la
municipalité précédente après une large consultation des habitants.
Depuis cette date, la législation a évolué :
o La loi SRU (Solidarité, Rénovation Urbaine) fait obligation de transformer le POS en  Plan  Local

d’Urbanisme  (PLU),  qui  intègre  mieux  les  problèmes  d’environnement  et  d’aménagement  du
Territoire

o Certaines compétences des communes ont été transférées aux Communautés d’Agglomérations.
Des PLU sont en débat dans de nombreuses communes (Voiron, Moirans notamment), ce qui permet
aux populations et aux associations d’apporter leur point de vue et de participer à l’analyse et à la
redéfinition de l’utilisation du territoire communal.
Nous pensons, pour notre part, qu’il n’est pas trop tôt pour remettre en chantier la réflexion sur divers
problèmes concernant notre village. En particulier, divers points nous apparaissent déterminants pour
l’avenir de la commune :
 Aménager  la  desserte  Nord  (du  marché  aux  Cerises en  passant  le  long  du  cimetière  et  se

prolongeant le long de l’autoroute vers le sud – derrière les tennis) afin que la rue du 8 mai 1945
devienne un simple accès local, et que le transit vers la RN 85 ne traverse pas le village.

 Développer les services et équipements collectifs répondant aux besoins des habitants, en veillant
à ce que les lieux les plus éloignés du centre village (soit  50% des habitants) bénéficient  des
mêmes avantages que ceux proches du Bourg.

 Maîtriser  le  développement  de  l’habitat  (logements  collectifs,  contrôle  de  l’implantation et  du
développement des lotissements,…) en cohérence avec le SDAU (Schéma de Développement et
d’Aménagement Urbain,  c’est à dire les 157 communes du « grand Grenoble »)

 Agir afin que notre cadre de vie ne soit pas radicalement modifié du fait de l’extension de Centr’Alp
(12000 à 15000 emplois à terme) et  de projets autoroutiers à proximité immédiate de certains
hameaux de Saint Jean (liaison A48-A49 dans la plaine, passage à 2 fois 3 voies de l’A48, etc.)  

Nous constatons que nous sommes loin d’une information préalable sur les possibilités de s’informer et
de discuter sur l’ensemble de ces éléments qui  seront déterminants pour nos conditions de vie de
demain.

Mettre en œuvre une procédure PLU démontrerait de la part de la municipalité actuelle une volonté de
participation en associant les populations, comme cela avait été promis. 

Marcel LEFEVRE
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Réunion de mi-mandat

Ensemble pour Saint Jean a, bien entendu, suivi avec attention la réunion de mi-mandat de
l'équipe  municipale.  Plusieurs  adhérents  ont  participé  activement  au  débat  qui  a  suivi  la
présentation. Nous avons exprimé :
 Sécurité et circulation : notre opposition à la suppression de la voie de desserte entre le

Marché aux Cerises et le Billoud par le cimetière.
 Logement : notre constat de l'absence de construction de logements à des prix accessibles

aux jeunes et aux personnes à revenus modestes.
 Finances :  notre  étonnement  de voir de nombreux  projets  en réalisation  sans recours à

l'emprunt alors qu'il y a peu de temps le Maire présentait la commune comme étant "la plus
endettée de France" il y avait donc bien un mensonge ou une manipulation.

 Concertation  :  nous  avons  déploré  l'absence  de concertation  avec  la  population  sur  les
projets en cours et manifesté notre souhait que cela change pour les projets à venir.

Nous estimons ne pas avoir obtenu de réponses complètement satisfaisantes sur ces points et
nous  déplorons  que  le  recours  aux  attaques  personnelles  remplace  souvent  le  débat
argumenté. Nous aurons l'occasion d'aborder à nouveau ces thèmes dans le futur.

Philippe NOE

Accès à l’école : 3 années en toute sécurité ?
La campagne électorale pour les prochaines municipales est lancée ! Sous prétexte de faire un bilan « à mi-
parcours », M. le Maire et ses adjoints nous ont présenté en détail tout ce qui va se faire dans les prochaines
années, y compris à plus long terme…
A cette occasion, un parent d’élèves a exprimé son inquiétude pour traverser la route depuis le parking du
Marché aux Cerises… et ô miracle !  dès le lendemain matin, la police municipale était présente, ce qui
n’avait plus été le cas depuis des semaines, voire des mois !
Nous nous félicitons de cette réactivité, et remercions Patrick pour son intervention efficace. Espérons que
cela durera jusqu’aux élections ; en tous cas, les parents d’élèves sauront se faire entendre.

Elections européennes en Juin

42 millions d’électeurs auront à élire leurs députés au parlement européen. Nous espérons,
comme lors des récentes  élections régionales,  que l’abstention  régresse  et  que chacun se
sente concerné par ce qui se décide au niveau des 25 pays d’Europe (situation nouvelle). 60 à
70  %  de  la  législation  française  intervient  suite  aux  décisions  et  directives  élaborées  à
Bruxelles.
Bien qu’un peu moins complexe que celui  des Régionales,  le scrutin à venir comporte des
nouveautés. Ainsi la France est divisée en 7 « circonscriptions ». Pour la région Rhône-Alpes
nous  faisons  « équipe »  avec  PACA  (Provence-Alpes-Côte  d’Azur)  et  la  Corse,  dans  une
circonscription  dite  sud-est.  Un  seul  dimanche,  le  13  Juin,  suffira  pour  désigner  à  la
proportionnelle intégrale nos représentants à Strasbourg et Bruxelles.
Sans préjuger des thèmes de la campagne, nous nous permettons d’insister dès aujourd’hui
sur l’importance d’une élection qui conditionne fortement notre devenir.

Bernard Troulet
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